



Inminente destitución de **Alito** de Comisión de Gobernación en San Lázaro: Morena

GEORGINA SALDIERNA Y
ENRIQUE MÉNDEZ

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que la Junta de Coordinación Política, que él presidirá a partir de septiembre, resolverá el acuerdo que los diputados de su partido, con el respaldo de PT y PVEM, tomaron para destituir al **dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas**, como presidente de la Comisión de Gobernación.

Después de que 21 diputados morenistas, petistas y verdes tomaron la decisión de "destituir" a **Alito**, Mier anunció que primero la junta y luego el pleno de la cámara deberán dirimir la sustitución del priista, después de que los legisladores de la mayoría resaltaron que no tiene calidad moral para encabezar esa comisión, pues es investigado por presunto enriquecimiento ilícito y probables delitos electorales.

Conforme al reglamento de la cámara, la distribución e integración de las comisiones le corresponde proponerla a la Junta de Coordinación Política, por acuerdo de los partidos, y los presidentes de cada una surgen del consenso interno de cada bancada y debe ser ratificada por el pleno de la cámara, como ocurrió con la actual conformación, que se validó en la sesión ordinaria del 30 de septiembre de 2021.

Sólo los coordinadores parlamen-

tarios de cada grupo pueden anunciar a la mesa directiva el cambio de sus presidentes e integrantes de las comisiones.

En una sesión convocada por los secretarios de la comisión, a la que no asistieron PAN, **PRI** y PRD, y una vez declarada la ausencia de **Alito**, asumió como presidenta en funciones Julieta Ramírez Padilla (Morena). Ella condujo una reunión donde –a propuesta de un sector del PT– los 21 integrantes de la mayoría decidieron "destituir" a **Moreno Cárdenas**, quien hace dos semanas dejó de convocar a conferencias de prensa y redujo al mínimo su activismo en redes sociales.

Durante las participaciones, Amílcar Sandoval (Morena) acotó: "En verdad queremos que Cárdenas se vaya de esta comisión y debemos ser muy cuidadosos en el procedimiento reglamentario y parlamentario. Es inviable que se mantenga. ¿Cómo va a tener objetividad y ética, en la discusión de la ley de comunicación, si utiliza el dinero público para que los periodistas emitan una opinión en su favor. Sería absurdo que condujera este tema y la reforma electoral, cuando ha cometido, según su propia voz, delitos electorales."

"Mi tema es cuidar puntillosamente el procedimiento. La comisión no está en el reglamento para hacer este procedimiento. En efec-

to, en septiembre, el pleno puede resolver. Es la junta la que debe asumir ya, sin dilación, la resolución de este caso."

No obstante, abundaron las quejas respecto a que el priista Rubén Moreira –presidente de la Junta de Coordinación hasta el 30 de agosto– ha retrasado deliberadamente la sustitución de **Alito**. Mario Llargo (Morena) puntualizó: "La presencia de **Moreno Cárdenas** al frente de esta comisión causa un perjuicio a esta cámara. ¿Qué argumentos puede aportar a la ley de comunicación, cuando afirma que 'a los periodistas no hay que matarlos a balazos, hay que matarlos de hambre, papá?'"

Por la noche el grupo parlamentario priista destacó que **Alejandro Moreno** es y seguirá siendo el presidente de la Comisión de Gobernación y que la reunión convocada por el bloque mayoritario es irregular. En este contexto, el **tricolor** denunció la presencia de integrantes de la Guardia Nacional en la Cámara de Diputados, algo no visto antes. En Twitter los diputados del **Revolucionario Institucional** dijeron al presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, que se excedió en sus facultades al llamar a este personal. Desde "los días del cuartelazo no se había visto tal agresión", resaltaron al insistir que el morenista violó, de nueva cuenta, el recinto parlamentario.